

7 juin 74

Il y a un an mourrait André Blumel
Le M.R.A.P dont il fut le premier
président s'associe pleinement à
l'hommage qui est rendu, ce soir, à sa
mémoire.

Les autres ont dit et disent mieux que
je ne saurais le faire le souvenir laissé
par l'avocat qu'il fut. Une conversa-
tion avec André Blumel si brève fut-
elle révélait immédiatement un homme
fort qui le droit, la justice, la raison
ne pouvait souffrir aucune compromission.

Il exprimait cela, tout modestement,
avec cette simplicité de langage exempt
de toute espèce de pédantisme.

~~Quant à l'homme politique qu'il fut~~

2- D'autres disent même que lui, le courage et les épreuves du résistant auché Blumel qui connut alors la prison. mais jamais le désespoir.

Le militant socialiste qu'il devait rester toute sa vie durant avait connu Lénine à Paris avant la première guerre mondiale.

En 1935 il fut l'un des signataires du Pacte scellant le front populaire.

Et cette ^{pour} mission ^{de} l'union des forces de progrès, ^{et de paix} de démocratie ^{et de} ne devait jamais l'abandonner. Même aux jours les plus difficiles, il abordait ces questions avec courtoisie - très sûr - mais avec ce sens élevé de la clarté, de la lucidité et d'une parfaite connaissance des hommes et des choses.

-3-

Alors que nous célébrons le 25^e anniversaire de la ~~f~~ création du M.R.A.P., le souvenir d'Ancho Blumel reste vif et précieux à plus d'un titre pour ceux d'entre nous qui furent parmi les fondateurs du Mouvement.

Membre du secrétariat et bientôt secrétaire général du M.R.A.P., j'eus alors pendant plusieurs années le privilège de côtoyer Ancho Blumel que je rencontrai plusieurs fois par semaine. Le jeune et fougueux militant que j'étais avait alors tout à apprendre. L'Ancho Blumel j'appris beaucoup et je garde à celui que si justement nous appelions Maître une profonde reconnaissance.

En 1952, au moment du procès de Prague, il se sépara du M.R.A.P. non

- 4 -
sans continuer de soutenir ~~de son~~ ^{amitié et de son} ~~gros~~
talent le combat acharné que ~~par~~ nous
menions ^{alors} pour tenter d'arracher Ethel et Julius
Rosenberg à la chaise électrique.

C'est chez Ancho Blumel qu'eut lieu la
première réunion de juristes, magistrats et
avocats au cours de laquelle furent jetés
les bases de la proposition de loi antiraciste
qui ~~fut~~ ^{ne devait être} adoptée ^{qu'} après une longue bataille
en juillet 1972.

Le nom d'Ancho Blumel reste lié à
l'inéluctable action contre la CED et la
renaissance ~~de~~ menaçante du militarisme
allemand.

Ancho Blumel c'est encore le
prestigieux président de France-URSS.

Par deux fois, il vint à l'~~aff~~ invitation

-5 du MRAP dire la vérité sur la situation
des juifs en Union Soviétique. qu'il sub avec
autorité replacer dans le contexte de la
réalité du grand pays des Soviets.

André Blumel, c'est enfin le co-
président de l'UTRE ~~auquel~~ à laquelle
le MRAP exprime ce soir encore ses
sentiments de fraternité et fidèle amitié
font comme à la presse nouvelle hebdomadaire
-laquelle qu'André Blumel honorait
de sa collaboration.

A vous tous, chers amis, aux membres de
sa famille présents ce soir nous voulons dire
au nom du MRAP, très simplement mais
aussi très sincèrement; nous n'oublierons pas
André Blumel.